

# 大利根だより

発 行／社会福祉法人 大泉旭出学園 大利根旭出福祉園

〒289-0323 千葉県香取市岡飯田792-1 TEL:0478(83)1220 FAX:0478(83)1123  
ホームページアドレス <https://asahide-otone.jp/>

## 『気づきと葛藤 そして感謝』

施設長 山之内 俊雄

ちょうど今から一年前にも「コロナ禍を乗り越える」として寄稿しました。あれからさらに一年が経ちましたが新型コロナウイルスは変異を続け、今もなお強い感染力をもつて社会的な混乱を与えています。

園では嘱託医の協力のもと昨年の六月から利用者、職員の新型コロナ

ワクチン接種が行われました。接種が始まる頃には副反応について様々な話が聞かれ、不安を抱えながらの接種でした。

ワクチン接種を受けた次の日、利用者のAさんは発熱や倦怠感といった副反応があり二日ほど自室で休むことになりました。その様子を見ていたYさんはAさんを心配していくのです。いつもは声をかけられたもののような元気はありません。AさんはYさんにとつてお兄さんの的な存在です。いつもは声をかけられたり、時には怒られたり。そんないつもは元気なAさんがベッドで休んでいる様子をYさんが部屋の入り口からそっと覗いています。『どうしてベッドに寝ているの？大丈夫？早く良くなつて』と思つていたのかもしれません。

Aさんの様子を見に行くと、寝ているベッドの横に水の入ったコップがあります。Yさんが早く元気になつて欲しいと置いて行つたようです。Yさんは失礼ですが普段かかわっている私たちからするとYさんがこんなことをするのかな？と思つてしまふような出来事でした。

長い間かかわつてきているとはいえ、初めてのことだったので驚きと同時に優しさ、私が思つてはいる以上にYさんに対する想いが大きくなりました。

コロナ禍は思つてはいる以上に長期化し、昨年の十一月下旬に国内でも確認された「オミクロン株」による感染は全国的に急拡大し、当園のある近隣の市町でも感染者の報告が相次いでいます。園全体で感染防止対策を徹底しながら、利用者の生活に支障がでないように心がけながらも、新型コロナウイルス感染症の影響を避けることはできず、大勢の人が集まる行事は中止せざるを得ませんでした。これは現状、新型コロナウイルスに感染すると入院ないし施設内での療養、それも隔離対応となつてしまふからです。

コロナ禍が長引くにつれ、感染防止の観点から外出の機会が減つてしまっています。職員も趣向を凝らしてそれに代わる行事等を企画してく

りでいるものの、利用者さんに施設であつても地域や社会とつながりをもちながら生活すること、その機会を私たちが保障することが大切な役割だと思います。

園では感染防止対策に取り組み、「安心できる場所」になるように対応しているものの、本来、目指していいる生活から離れて行つてはいけないかと思いながら葛藤の日々が続いています。

「感染症を持ち込まない」を目標にしてはいるものの、この二年の間に当園でも利用者や職員の感染がありました。いずれも重症化することはなく、感染が拡大することもなく乘じました。いずれも重症化することはなく、感染が拡大することもなく乗じました。いずれも重症化することはなく、感染が拡大することもなく乗じました。いずれも重症化することはなく、感染が拡大することもなく乗じました。いずれも重症化することはなく、感染が拡大することもなく乗じました。いずれも重症化することはなく、感染が拡大することもなく乗じました。いずれも重症化することはなく、感染が拡大することもなく乗じました。いずれも重症化することはなく、感染が拡大することもなく乗じました。いずれも重症化することはなく、感染が拡大することもなく乗じました。いずれも重症化することはなく、感染が拡大することもなく乗じました。いずれも重症化することはなく、感染が拡大することもなく乗じました。いずれも重症化することはなく、感染が拡大することもなく乗じました。いずれも重症化することはなく、感染が拡大することもなく乗じました。いずれも重症化とは

れています。すべてのみなさんにとってはいるもの、利用者さんにとつて楽しく、充実した日々が過ごせるようになる日を願うばかりです。

## 夏祭りの様子



今年度の夏祭りは、各棟で開催しました。各棟で多少の違いはあります、水ヨーヨーすくい、ストラックアウト、射的ゲーム、輪投げ等、数々のゲームコーナーに加え、綿あめ体験やポップコーン作りなどの屋台コーナーを行いました。皆さん甚平をおしゃれに身にまとい、目を輝かせながら夏のひと時を楽しみました。ゲームで獲得した景品をその場でひろげ、喜びをさらに倍増させていました。



## お楽しみ

8月、11月にお楽しみ会を行いました。多目的ホールでは密にならないように工夫しカラオケを行い、皆さん好きな歌を唄い気分転換になった様子でした。昼食はお弁当。「おいしかった」「また食べたいな」等の感想が聞かれ満足していた様です。



カラオケを楽しむ利用者さん



お菓子を選ぶ利用者さん

スイーツを楽しむという企画でケーキ屋やコンビニで注文したスイーツが提供されました。皆さんおいしそうに召しあがり楽しんでいました。





## 旅行会レク(温泉・駅弁)

10月、旅行会レクを開催しました。レクの日、お弁当の日と二日間に渡り旅行気分を味わいました。

レクの日は温泉気分を楽しむため、入浴剤を使ったお風呂を提供しました。また温泉マークの足拭きマットや「ゆ」マークの暖簾、「日帰り入浴」と書かれたのぼりを用意し、大利根温泉が開設されました。

「お風呂、気持ち良かった」との声が多く聞かれ、心身ともにリフレッシュできた入浴になったのかなと感じています。



お弁当の日は事前に好みの駅弁を選んでもらい、召し上がる直前に紐を引きホカホカの駅弁を食べました。オードブルや子どもビールで宴会気分を演出し、楽しい時間を過ごしました。おやつには「萩の月」「虎屋の羊羹」など、各地の銘菓を取り寄せて堪能しました。



12月20日にクリスマス会を行いました。コロナ禍でのクリスマス会のため入所部門と通所部門は分かれ実施しました。今回はブラックライトシアターを使用してあわてんぼうのサンタクロースの劇を楽しんだり、大きなプレゼントの箱を皆で引っ張り、中からサンタさんが登場するサプライズがありました!!また、シャンメリで乾杯☆♪お弁当にローストチキン、ポテトを皆で食べ、素敵なクリスマス会になりました★

1月20日に園内で新年会を行いました。今年も保護者会のご協力により、鹿島セントラルホテルさんのお弁当を楽しみました。スタッフブログで内容をご存じの皆様もいらっしゃると思いますがお弁当にティラミス、催しとしてガラガラを使った抽選会も行いました。皆さんとても楽しそうに過ごすことができました。

抽選会

食事の風景

## 歳末たすけあい行事(大掃除)



香取市社会福祉協議会「歳末たすけあい募金運動社会福祉施設助成金事業」を活用させていただき、園内の大掃除を行いました。当日は冬晴れ。ボランティアさんたちとの大掃除は初めてでしたが、無事に窓そうじを行うことができました。きれいになった窓からの風景を見て、気持ちよく新年を迎えることができました。



## 古希・成人のお祝い



令和3年6月22日に松井 洋子さんは古希を迎えられました。お友達に優しく、いつも元気に挨拶をしてくれています。

これからも元気で、笑顔あふれる時間を過ごせる様、心よりお祝い申し上げます。

ちよっぴり恥ずかしがり屋の悠大さん。成人の仲間入りですね。これからもお友達と元気にたくさんの笑顔で生活しましょう。

悠大さんの成長を楽しみしています。成人おめでとうございます。

しおいくも  
ひこうきぐも  
にらめっこ

コンタクト  
わかいひとたち  
めになみだ

さらまわし  
まわすめいじん  
みぎてマメ

八田さんの  
五・七・五

**誕生日カード作成**

アマビエに引き続き、利用者さん全員で誕生日カードの作成を行いました。一人ひとりが季節に合わせたカードを作りました。

リハビリ室の壁一面に貼り出した  
71名の作品は大迫力!!

## 令和2年度 ご寄付とご協力頂きありがとうございます。

- ・一増育子 ・遠藤信介 ・遠藤恵子 ・久保田清 ・宮地幸子 ・寺嶋富子・鹿島田彌壽子
- ・松窪由美 ・川橋市子 ・多田芳子 ・池上徹 ・池田好雄 ・池田清二 ・竹内弘子
- ・張明仁 ・八田琢美 ・保護者共済基金 ・朴光洙 ・朴炳讚 ・綿貫愛子 ・蔚田梓
- ・蔚田史郎 ・蔚田理枝子 ・株式会社小見川自動車整備センター 代表取締役 佐藤尚武
- ・グリーンデンタルクリニック 菅谷京子 ・平山薬局
- ・香取市社会福祉協議会 小見川東地区 中嶋達夫
- ・大利根旭出福祉園保護者会 ・大利根旭出福祉園を支える会

上記の皆様のほか、多くの方々からご支援やご協力を頂きありがとうございました。

## 黒島さんの作品紹介

一枚3cm×3cmの折り紙を使用し、黒島洋一さんが一枚ずつ折り鶴を作成しています。その作成した折り鶴を使用して貼り絵を作成しました。夏をテーマにひまわりが完成しました。作品名は「サンシャイン・フラワー」です！一枚の作品に対して1500羽以上の鶴が使用されています。とても素敵な作品になりました。

今は春に向けて桜の貼り鶴を製作中です。  
お楽しみにしてください。



### 新任職員 紹介

#### 野口 和人さん

令和3年10月1日から、生活支援員として働かせて頂いております。  
日々学び、プロとしての支援サービスが出来るよう努力していきたいと思います。ご指導、よろしくお願ひ致します。

## 軽トラック購入



令和3年6月10日に軽トラックを購入しました。適切に管理し、大切に使用していきます。

編  
集  
後  
記

### おくやみ

令和3年6月21日に  
平井 元さん(73歳)が亡くなられました。ご冥福をお祈り申し上げます。  
長い間、故人を愛情深く見守り、園に対しご支援・ご協力してくださったご家族の皆様には感謝申し上げます。

昨年を振り返ってみるとコロナの影響から行事やイベントが以前ほど盛大にはできていない中で、皆でいろいろな案を出し、できる範囲で利用者さんに楽しんでもらえるように工夫してきました。まだまだ先の見えない状況ですが、利用者さん、職員含め今後も感染予防を怠らず過ごしていきたいと思います。 岩立

